



Ecocatequesis 2 Alto al fuego en nuestra casa común Niños



Delegación de Catequesis
de Santiago de Compostela

Delegación de Catequesis
Arzobispado de Santiago de Compostela
www.catequesisdegalicia.com

Finalidad:

El niño será capaz de comprender las consecuencias del "saqueo de los bienes de la naturaleza" y podrá comprometerse con acciones a favor del cuidado de la casa común.

2.1. Escucho y Veo

Incendio en la cuenca del Amazonas en el estado de Mato Grosso, Brasil, el 26 de agosto de 2019. Mayke Toscano / AFP



Observa la fotografía

- ¿Qué problema presenta?
- Identificas ¿Qué recursos naturales están siendo afectados?
- En donde vives, ¿ha sucedido algo parecido? ¿Qué han hecho?
- ¿Qué consecuencias ocasionan los incendios en el mundo?

2.2. Escucho y me sorprendo

Ahora te pregunto: ¿te atreverías a prenderle fuego a tu casa? Yo creo que mi pregunta suena a locura. Podríamos suponer que nadie en sus cinco sentidos se le pueda ocurrir tal barbaridad. Sin embargo, se ha comprobado que la mayor parte de los incendios forestales son provocados por personas que tienen algún interés económico en ello. Esta ambición los lleva a “quemar la casa que es de todos”, con sus bosques y sus selvas y toda la vida presente en ella. Tan solo los árboles son poderosas bombas de oxígeno, sin el cual no podríamos vivir nosotros ni tampoco los animales.

Greta Thunberg, adolescente activista a favor del clima, denunció: “Nuestra casa está en llamas”. Desde los ocho años ella veía y se enfadaba por los incendios forestales que ocurrían en su país, Suecia. Cuando cumplió 15 años decidió plantarse frente al parlamento y con un cartel exigió a las autoridades comprometerse en la lucha por el clima.

En este Tiempo de la Creación, el Papa Francisco ha dicho que, los dueños de empresas que destruyen la naturaleza son verdaderos saqueadores de los bienes del Planeta. Así también, que estamos exprimiendo al Planeta como si fuera una naranja. Mira el siguiente vídeo, donde dice estas palabras: [Vídeo](#).

Leemos en las sagradas escrituras que:

**“La tierra es del Señor y todo lo que en ella;
el mundo y todos sus habitantes, pues Él la
estableció sobre los mares,
Él la fundó sobre los ríos” (Sal 24,1).**



Nuestro Creador es el dueño de la Tierra, pero ha querido entregárnosla como un don, como un regalo en donde vivir y desarrollarnos. Este regalo no solo es nuestro, le pertenece a todos los seres vivos y también a los que nacerán después de nosotros, es decir, a las generaciones futuras.

“Hoy, no mañana, hoy, tenemos que cuidar la creación con responsabilidad”, insiste el Papa. Recemos para que los bienes del planeta no sean saqueados, sino que se compartan de manera justa y respetuosa. **No al saqueo, sí al compartir”.**

Grandes o chicos podemos cuidar nuestra casa común, cada acción realizada se sumará a otras tantas y haremos la diferencia.

**Así, cuidamos al mundo y a los más pobres, y crece nuestra
conciencia de habitar una casa común, que Dios nos ha prestado
(Cf. Ls 232).**

2.3. Escucho que puedo hacer algo

Estamos llamados hacer la diferencia. Podemos comenzar con pequeñas acciones.

- Por ejemplo, puedes realizar una pancarta escribiendo algunas de las siguientes frases:
 - + ¡Alto al fuego en nuestra CASA COMÚN!
 - + El mundo no es una naranja, ES NUESTRA CASA COMÚN, ¡dejémosla de exprimir!
- Aprender de memoria la siguiente rima y desafiar a que lo hagan tus padres y amigos:
La Tierra está acalorada. ¿Quién la desacalarará? El desacalorador que la desacalore, buen desacalorador será.
- Realizar la experiencia de ecocatequesis: **plantar un árbol**. Busca la guía en el sitio de www.catequesisdeGalicia.com
 - Ver el video: [El viajero de Asis: Pedaleando por el cambio](#).
 - Ver la película: The Lorax - En Busca de la Trúfula Perdida. En una determinada ciudad, no había un árbol vivo, no había naturaleza... ¿Qué pasó con ellos? Así inicia la película.

Oramos agradecidos

Creador de Vida,

Gracias por nuestra hermosa casa común que pensaste con tanto amor para cada uno de nosotros. Cada criatura que habita en ella llevan impresa tu imagen de amor.

En estos días, con nuestra forma de vida, estamos exprimiendo los bienes de nuestra Tierra como si fuera una naranja y ella está cansada y enferma.

Si nuestra casa común enferma, también los que habitamos en ella enfermamos. Si seguimos destruyéndola también nos autodestruimos.

Que abramos nuestra mente, que miremos con amor nuestra casa común y unidos a otros niños y niñas seamos guardianes valientes, decididos a protegerla siempre.



Canto: Padre nuestro (Versión: Laudato Kids)